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Tendo em vista a publicação no Diário Oficial
do Estado do dia 14 de maio de 2021, a ADEP-
MS (Associação das Defensoras e dos
Defensores Públicos de Mato Grosso do Sul)
parabeniza a Defensora Pública Patrícia Elias
Cozzolino de Oliveira que, diante a lista
tríplice aprovada em eleição realizada no dia
30 de abril de 2021, foi nomeada pelo
governador Reinaldo Azambuja Silva para
exercer o cargo de Defensora Pública-Geral
do Estado no âmbito 2021/2023.
Ela que atualmente está como Primeira
Subdefensora Pública-Geral, e exerce com
muita competência, dedicação e
responsabilidade a profissão, agora toma à
frente da administração superior a partir do
mês de junho.
A ADEP-MS deseja sucesso à Dra. Patrícia de
Oliveira e muitas conquistas para a
Defensoria Pública nesse novo mandato que 

Patrícia Elias Cozzolino de Oliveira é nomeada
Defensora Pública-Geral do Estado de MS

se inicia. Também se coloca à disposição para
estar lado a lado nas lutas, ações e parcerias
visando promover ainda mais a união de
ambas as instituições.

Curta nossas redes sociais!

Facebook:
adepmatogrossodosul

Instagram:
adep.ms



A ADEP-MS participou, na noite do dia 10 de
junho, da posse da nova defensora pública-
geral, Dra. Patrícia Elias Cozzolino de Oliveira,
que assume a Administração Superior para o
biênio 2021/2023.
A solenidade, que aconteceu no Tribunal de
Justiça de Mato Grosso do Sul, teve uma
quantidade restrita de convidados
presenciais devido a pandemia da Covid-19,
mas foi transmitida ao vivo no canal da
Defensoria Pública do Estado de Mato Grosso
do Sul, no Youtube.
A presidenta da ADEP-MS, Defensora Pública
Linda Maria Silva Costa, firmou as
congratulações à Dra. Patrícia Cozzolino pela
responsabilidade assumida e também
parabenizou todos os colegas que 
 participaram da eleição se colocando à
disposição para trabalhar pela instituição.
"Dra. Patrícia, receba nossas congratulações, 
 

ADEP-MS participa da cerimônia de posse da
nova defensora pública-geral

pois é uma honra muito grande ocupar esse
cargo, mas também um exercício de doação
pessoal, empenho e abdicação, para bem
exercer e desempenhar tão importante mister,
que sabemos ter capacidade. 
Aproveito o ensejo, também, para parabenizar
aos colegas que foram candidatos juntamente
com Vossa Excelência, pois, com certeza,
muito bem intencionados e dispostos a
trabalhar por nossa instituição. Essa
participação coroa uma eleição democrática,
valor esse que tanto prezamos".
Finalizando sua fala, ressaltou a importância
da participação ativa das associadas e
associados. "Ante o cenário atual,
necessitamos de uma participação ativa, não
somente dando ideias, mas também
propondo soluções e se voluntariando a
liderar, trabalhar e assumir projetos. Toda a
somatória de esforços nas áreas de atuação da
ADEP/MS são válidas", destacou.



O hotel de trânsito da ADEP-MS passou por melhorias. Devido ao grande fluxo de
associados (as) e familiares que faziam uso do local, foi preciso que os quartos, banheiros, a
cozinha e a lavanderia passassem por reforma para oferecer mais conforto aos hóspedes. A
obra também englobou o salão do café da manhã, o corredor dos aptos, o jardim e a
pintura por completa do hotel.
A reforma deu início no dia 8 de fevereiro e a reinauguração aconteceu no dia 1º de junho.
Foi feita a troca de todo o piso; luminárias e tomadas elétricas; substituição dos sanitários;
box e o kit de papeleira; saboneteira e toalheiro dos banheiros; troca de todos os
travesseiros; reforma das camas, dos armários da lavanderia e da cozinha; pintura em geral
e paisagismo do jardim. Na parte decorativa foram colocadas novas cortinas, quadros nos
aptos, cestinhos de palha para colocar as toalhas de banho e rosto, mantas para as camas,
sousplat para as mesas do café e micro-ondas novo.
"As mudanças eram necessárias e ficou tudo muito bonito, pronto e aconchegante para
receber as associadas e associados. É uma grande conquista e honra para a classe
conseguir manter essa sede linda e grandiosa que temos para uso, claro que com a
pandemia não foi possível realizar muitas ações, mas a reforma veio em um bom momento
e em breve estaremos todos aqui unidos celebrando e brindando", afirma a presidente da
ADEP-MS, Dra. Linda Maria Silva Costa.
Vinícius Vilela, arquiteto e urbanista responsável pelas melhorias, explica que foi feito no
hotel um estilo chamado retrofit. “Aproveitamos a estrutura do prédio e trouxemos a
modernidade, o conforto e a segurança para os frequentadores. Na parte de decoração

Hotel de trânsito da ADEP-MS é reinaugurado e traz a
cultura sul-mato-grossense na decoração 



buscamos algo mais regional aos ambientes, trazendo a parte figurativa do Pantanal como
a onça pintada, as araras, o tucano e no espaço social trouxemos uma decoração de
cestaria que remete aos povos indígenas. Foi muito gratificante fazer esse projeto para a
associação, espero que todos que forem usar o espaço se sintam seguros e que seja um
ambiente aconchegante”.
A reforma do hotel foi um anseio vindo das associadas e associados da ADEP-MS por meio
do questionário realizado no ano passado. O pedido foi apresentado e aprovado pela
Diretoria Executiva que logo no início de 2021 já providenciou as melhorias. “Tivemos uma
equipe de trabalho, sob a coordenação do Vinícius, e foi tudo dentro de uma organização e
planejamento, os custos e tempo dentro do programado. O hotel ficou muito
aconchegante, intimista e gostoso. Vocês vão perceber nos detalhes que foi tudo
preparado com muito carinho. Quero que todos se sintam muito bem e venham conhecer,
pois tudo foi especial e pensado no bem-estar de cada um que fica com a gente por alguns
dias”, finaliza a presidente.
Confira algumas fotos de como ficou:







Confira mais fotos CLICANDO AQUI

https://www.adepms.org.br/galeria-de-fotos/?album=3310


A ADEP-MS (Associação das Defensoras e
Defensores Públicos de Mato Grosso do Sul)
realizou no dia 27 de maio, uma Live com a
participação da presidenta da ANADEP
(Associação Nacional das Defensoras e
Defensores Públicos), Rivana Ricarte, para
tratar de assuntos associativos, tendo como
destaque a Reforma Administrativa (PEC
32/20), tema que vem preocupando os
servidores públicos.
A PEC 32/20 (Proposta de Emenda à
Constituição) altera dispositivos sobre
servidores e empregados públicos e modifica
a organização da administração pública
direta e indireta de qualquer dos Poderes da
União, dos estados, do Distrito Federal e dos
municípios. A ideia é dar início a ampla
reforma administrativa com efeitos no futuro.
Chamada pelo governo de PEC da Nova
Administração Pública, a proposta altera 27
trechos da Constituição e introduz 87 novos,
sendo quatro artigos inteiros. As principais
medidas tratam da contratação, da
remuneração e do desligamento de pessoal,
válidas somente para quem ingressar no
setor público após a aprovação das
mudanças. (Fonte: Agência Câmara de
Notícias)
De acordo com a presidenta da ANADEP,
Rivana Ricarte, a PEC 32 não dialoga com a
melhoria do serviço público e também não
propõe avanço para as classes.
“O serviço público é o que move o país, não
existe iniciativa privada forte se não há o
serviço público atuando com todas as
condições e aparatos para o funcionamento,
somos a base do Estado”, explanou durante a
Live.
Em 2020, quando houve a divulgação da
Reforma Administrativa, a ANADEP
apresentou análises e fez o mapeamento
para sentir o impacto que essa PEC traria aos
servidores públicos, em especial as
defensoras e defensores públicos. 

Em live da ADEP-MS, Rivana Ricarte explica o
andamento da Reforma Administrativa

“Nossa atuação se faz forte porque temos a
presença dos colegas diretores e presidentes
das associações estaduais que explanam as
situações em cada região. Então o trabalho
no legislativo se faz mais avante quando
temos essa união de várias classes em defesa
do serviço público, na luta pela manutenção
de qualidade, com redução dos danos”,
argumentou a presidenta da Nacional.
“Não somos contra ao avanço e melhoria da
prestação do serviço, mas quando a reforma
e o texto não apontam pra isso é difícil, então
temos que lutar pela não aprovação dessa
PEC da maneira que está”, complementou
Rivana.
O texto original da proposta foi apresentado
em setembro de 2020 e repassada para a
CCJC (Comissão de Constituição e Justiça e
de Cidadania) em fevereiro deste ano. No dia
25 de maio o texto foi aprovado com
alterações. “Chegamos a fazer nesse período
de votação do texto na CCJC algumas
reuniões com o relator e apresentamos
pontos de inconstitucionalidade que
poderiam ser corrigidos nessa fase. No caso o
material já passou para a próxima etapa um
pouco mais desidratado com alguns pontos
que levantamos e apresentamos em
audiências públicas, aonde várias entidades
tiveram voz para apresentar os pontos 



negativos”, explicou.
PAPEL ASSOCIATIVO
É importante frisar que qualquer retrocesso
ao serviço público afeta todas as carreiras.
Cabe as instituições e associações
mostrarem aos parlamentares como a
Reforma Administrativa prejudicará as
classes. A união e mobilização das carreiras é
primordial para fortalecer a causa.
“O FONACATE (Fórum das Carreiras de
Estado) vem atuando fortemente nessa luta,
contrapondo os discursos e textos
apresentados. Precisamos mostrar o que é o
serviço público, mostrar os números e
estatísticas, pois a PEC coloca como
justificativa o impacto financeiro, mas não
mostra que impactos são esses que
justifiquem a realização dessa reforma”.
Durante a live o defensor público Valdir
Florentino, 2º vice-presidente da ADEP-MS,
mediador do bate-papo, ressaltou que a 

 ADEP-MS já está fazendo esse contato direto
com os parlamentares do estado, assim como
a defensoria pública de MS também vem
fazendo, visando fortalecer ainda mais a
causa.
“Estamos juntos nessa batalha. A ADEP-MS vai
fazer uma visita pessoalmente em Brasília,
mesmo com essa pandemia, mas temos que
achar uma forma de explanar mais o tema.
Estaremos conversando com os deputados do
nosso estado e também queremos estar aí
[Brasília] frente a frente com os parlamentares
e com a ANADEP”, finaliza Dr. Valdir.
Finalizando, a presidenta da Associação
Nacional ressaltou que é dever das
associações fazer a apresentação do trabalho
das defensoras e defensores públicos para os
políticos do estado de forma que mostre a
realidade, as condições da instituição,
números de atendidos e número de
profissionais para que eles possam conhecer a
carreira e embarcar lado a lado contra a
reforma administrativa para que não haja a
redução do serviço.
PRÓXIMA FASE
Após a aprovação pela CCJC, com 39 votos a
favor e 26 contrários, o relatório da reforma
administrativa agora será discutida em uma
comissão especial antes de ser encaminhada
ao plenário da Câmara e, em seguida, ao
Senado.
“A PEC vai para a comissão especial, mas esta
não foi criada ainda. Após a criação, os
partidos passam a fazer as indicações dos
membros dessa comissão. Em seguida elege o
presidente, que designa o relator e segue a
tramitação. Precisa acontecer 40 sessões na
comissão e a apresentação das emendas
precisam acontecer nesse período, durante as
10 primeiras sessões. Não há um prazo
específico, não há uma regra de como isso vai
funcionar, só teremos a visão um pouco
melhor do prazo quando a comissão for
instalada e eles apresentarem um calendário
de ações” explicou Rivana.
A Live está disponível para acesso pelo Canal
do YouTube da ADEP-MS. Acesse CLICANDO
AQUI.

https://www.youtube.com/watch?v=TnkpvYnaF5U


A ADEP-MS está preocupada com a situação legislativa atual, podendo destacar, como
exemplos, a tramitação na Câmara dos Deputados a PEC 32/2020, que trata da reforma
administrativa e traz retrocessos severos para a Defensoria Pública e também a reforma
previdenciária.
O momento é delicado e precisa da participação ativa de cada um, fazendo o que conseguir
fazer, como, por exemplo: entrando em contato com pessoas que, de alguma forma, direta ou
indireta, possam apoiar a causa; se oferecendo para estudar a matéria e buscar soluções; se
propondo para participar de reuniões (de forma remota ou presencial, conforme o caso) e
ainda chamando os colegas ainda não filiados para que o façam. Tudo ajuda, na soma de
atitudes positivas.
A ADEP-MS tem trabalhado bastante nos contatos e está buscando marcar reuniões com
parlamentares e lideranças para falar sobre a causa, mas, com sinceridade, não está sendo
fácil receber a abertura, dado ao contexto atual. 
A associação convida os colegas a participar das reuniões, das lives, fazerem estudos, e
ajudarem a agendar futuras pautas com parlamentares e pessoas de poder para conseguir
mostrar a força associativa. Cada um precisa pensar como pode ajudar e colocar em prática,
pois o momento é delicado e a tendência é ter diversas perdas em vários sentidos diferentes.
A ADEP-MS está aberta para receber sugestões e voluntariado para ações que ajude aos
interesses das associadas e associados. “Somos uma associação e toda colaboração é, não só,
bem-vinda, mas também essencial a manutenção e obtenção de conquistas, pois somente
somando forças é que vamos conseguir nosso objetivo maior que é zelar pelos interesses da
classe associativa da Defensoria Pública”, ressalta Valdir Florentino. 
A ADEP-MS anda lado a lado com a ANADEP. Assim como as outras carreiras, conta com o
apoio das nacionais que têm a voz mais ativa e estão mais próximos dos parlamentares. Nesse
momento é preciso a colaboração de cada um, somando com união para fortalecer a causa.



É com verdadeira tristeza, indignação e repúdio que a Associação das Defensoras e
Defensores Públicos de Mato Grosso do Sul – ADEP/MS recebe a notícia de que o Procurador-
Geral da República, Augusto Aras, ajuizou perante o Supremo Tribunal Federal (STF) 22 ações
diretas de inconstitucionalidade buscando acabar com o poder de requisição das Defensorias
Públicas, em síntese, sob o frágil e falacioso argumento que os advogados particulares não
têm essa mesma prerrogativa.
Em primeiro lugar, a carreira de defensor público não se confunde com a de advogado
particular. Uma não é mais nem menos do que a outra. Apenas diversas. A Defensoria Pública
é uma instituição que tem autonomia funcional e administrativa, tal qual Ministério Público e
Poder Judiciário e, diferentemente da advocacia, é uma carreira típica de Estado e tem por
finalidade resguardar os direitos não só individuais, mas também coletivos de toda a
população hipossuficiente, não só judicialmente, mas extrajudicialmente também, de modo a
colaborar de forma indispensável para a pacificação e igualdade social.
O denominado “poder de requisição”, ou seja, possibilidade de requisitar de autoridade
pública ou de seus agentes exames, certidões, perícias, vistorias, diligências, processos,
documentos, informações, esclarecimentos e providências necessárias ao exercício de suas
atribuições, existe para salvaguardar os interesses do hipossuficiente que é atendido.
Ora, a maioria dessas pessoas assistidas sequer tem condições de diligenciar para conseguir
documentos, não tendo conhecimento e meios para tanto, sequer dinheiro para pagar um
despachante para conseguir. Que assistência jurídica integral e gratuita seria essa se o
assistido não conseguir sequer a documentação para propor sua demanda? Inadmissível!
Além disso, a Defensoria Pública também propõe complexas ações coletivas, que beneficiam
um grande número de pessoas, sendo preciso ter acesso a muitas providências que tornam
necessário o poder de requisição.
Também é importante ressaltar que o número de processos por defensor público é imenso e
as Defensorias Públicas de todo país não estão estruturadas a contento, pois todas, em maior
ou menor grau, apresentam deficiências a serem melhoradas.
O déficit da Defensoria Pública é tamanho que foi necessária a Emenda Constitucional
80/2014 para determinar ao Poder Público que até 2022 implemente defensores públicos em
todas as comarcas do país, proporcionalmente à demanda da população, mas, infelizmente,
faltando cerca de um ano para finalizar esse prazo, não está nem perto disso acontecer e, pior,
a instituição da Defensoria Pública sofre esse censurável ataque que prejudica não o membro
de carreira, mas sim o assistido hipossuficiente, o carente que não conseguirá ver seu direito
implementado por falta de providências que não consegue tomar, e que o já assoberbado
defensor público não poderá mais, requisitar.
Ao ver da ADEP/MS a decisão passada na ADI 230/RJ onde o STF tolheu o poder de requisição
da Defensoria Pública do Rio de Janeiro não pode nem deve ser usada como precedente, pois
foi equivocada merece revisão. É inadmissível estender a injustiça para o restante da popula-



Como associado (a) da ADEP-MS você pode
usufruir de todos os espaços da sede, sendo
eles, salão de festas, piscina, sauna,
churrasqueira, quadra de esporte, auditório e
o hotel de trânsito (lembrando que por conta
da pandemia, no momento não é possível
fazer uso dos espaços e o hotel de trânsito
está passando por uma reforma).
Além disso, você também tem à disposição
assessoria jurídica qualificada para tratar de
assuntos institucionais, seja em ações
individuais como, por exemplo, entrar com
ação para não precisar ser inscrito na
OAB/MS, se assim desejar, e também em
coletivas, com efeitos somente para os
associados.
Conta também com diversos descontos por
meio dos convênios e automaticamente
entra para o Clube de Vantagens da ANADEP
que oferece mais de 600 parceiros com
benefícios exclusivos em diversas áreas,
como, por exemplo, significativo desconto
em carros Honda 0km (para saber mais sobre
os convênios, favor acessar o site da
ANADEP).

Se tratando de questões políticas, podemos
considerar a ANADEP a guardiã dos direitos e
benefícios conquistados pelo (a) Defensor (a)
Público (a) e cabe a Associação Estadual ser a
responsável pela vigilância de qualquer
agressão às conquistas já realizadas.
Estar associado (a) favorece a instituição da
Defensoria Pública a se tornar mais visível no
cenário nacional e a conquistar espaço de
destaque junto as demais instituições
jurídicas.
São as associações que detém o privilégio de
representar os interesses individuais do (a)
Defensor (a) Público (a) tornando a carreira
digna de relevância.
Quanto mais associados (as) a ADEP-MS tiver
e quanto mais participativos estes (as) forem,
certamente mais conquistas virão.
Fica nosso convite: venha se associar. E se já
faz parte dos quadros, continue e participe
ativamente. Acreditamos que todos (as), tem
enorme potencial para somar de acordo com
sua possibilidade, para que, com UNIÃO e
ATITUDE, tenhamos manutenção dos direitos
e novas vitórias.

ção hipossuficiente de todo o Brasil, prejudicando ainda mais o nosso sofrido povo,
enfraquecendo a instituição da Defensoria Pública.
A ADEP/MS, em parceria com a Associação Nacional de Defensoras e Defensores Públicos e
demais instituições da classe batalhará para que seja garantida a manutenção do poder de
requisição aos defensores públicos para resguardar que seja cumprido e efetivada sua
missão constitucional de garantir “a orientação jurídica, a promoção dos direitos humanos e
a defesa, em todos os graus, judicial e extrajudicial, dos direitos individuais e coletivos, de
forma integral e gratuita, aos necessitados” (art. 134 CF/88).



O Defensor Público aposentado Ilton
Aparecido de Assis escreveu um artigo

sobre a Autonomia da  Defensoria Pública
e o Poder de Requisição, tema este que

está em  foco no momento.

Fique por dentro do assunto!

Clique aqui para ler o artigo



CONVÊNIOS

A plataforma conta com convênios nacionais
e locais como escolas, universidades, clubes,
academia e empresas em todo o Brasil.
Acesse:
https://anadep.temvantagens.com.br/login

Desconto especiais para associados.
Avenida Rouxinol, 520
Mais informações: (67) 99982-5200
baronesabarbearia@hotmail.com

Oferece aos associados e dependentes, de
forma acessível, a oportunidade de
atualização profissional e de conhecer a
fundo as mudanças legislativas.
Em breve novos cursos serão disponibilizados
com descontos especiais.

Desconto de 15% em locação (aniversariante
ganha 20%) e 5% em bebida.
Mais informações: (67) 99325-0629
www.bebifestas.com.br

https://anadep.temvantagens.com.br/login


CAMPO GRANDE – MS
10% de desconto nos cursos regulares e 50%
de desconto na matrícula
Mais Informações: (67) 3321-0339

CONVÊNIOS

Campo Grande - 10% de desconto no pedido
do cardápio Delivery e 5% nas promoções
diárias. São diversas opções de carnes,
massas, porções, salgados e tortas. Também
produzem caixas de frios e queijos decorados,
excelentes para presentear aquela pessoa
especial.
Ligue: (67) 99985-5994

10% de desconto em qualquer produto,
parcelamento em até 5x sem juros
Mais informações: (67) 3029-8535

Convênio para todo o Mato Grosso do Sul
Tenha o Melhor plano odontológico do Brasil!
Plano Individual, Familiar ou Empresarial
Mais informações: (67) 3029-8040 Acesse:
https://www.uniodonto.coop.br/

Creci 281-J
Facilidades na aquisição de imóveis.
Mais informações: (67) 3025-4411

https://www.uniodonto.coop.br/


Desconto especial de 15% e serviço de coleta
e entrega sem cobrança de taxa.
Mais informações: (67) 3028-3010
R. 13 de Junho, 500 – Centro de Campo
Grande

CONVÊNIOS

15% de desconto nos segmentos: ótica, joias e
relógios – BADULAQUE / INEL CLASSIC /
IMPULSE GLAMOUR / ÓTICA LUNETTES
Mais informações: (67) 3382-7000
R. Euclídes da Cunha, 89 – Centro de Campo
Grande

Desconto especial de 15% nos serviços em
Campo Grande
Mais informações: (67) 3326-2803
5asec.com.br

Oferece 10% de desconto em qualquer
produto para consumo local ou delivery. No
primeiro pedido, de qualquer valor, o
associado já garante R$ 20 de desconto.
Rua Rio Grande do Sul, 654, Jd. dos Estados.
(67) 99281-1138 (67) 3201-8625

Como associado (a) você ganha 20% de
desconto na sessão (virtual ou presencial).
Agende uma consulta pelo (67) 99913-4743.

https://www.5asec.com.br/loja/campo-grande


Desconto de 10% na diária para associados da
ADEP-MS.
Para garantir o desconto, é preciso solicitar a
reserva por meio da secretaria da ADEP-MS.
Mais informações: (67) 98133-1197 ou (67)
3342-2413.

CONVÊNIOS

Corte de R$ 45 por R$ 40. Combo barba e
cabelo de R$ 78 por R$ 75.
Av. Arq. Rubens Gil de Camillo, 114, Chácara
Cachoeira Seg a Sex 9h às 19h30 e Sáb das 9h
às 17h (67) 3253-0114 / (67) 99117-5435

Serviços com descontos especiais para serem
desfrutados no local.
Mais informações: (67) 3211-3809
Conheça:
https://www.instagram.com/barbercartelclub
/?hl=pt-br

Descontos especiais para associadas e
associados da ADEP-MS: 20% em
procedimentos estéticos e 10% no
microagulhamento. Agende seu horário (67)
99635-6936
Acesse: https://www.alinegimelli.com.br/

Dourados – MS
Associadas e associados têm benefício de
10% de desconto para pedidos Delivery e 15%
para consumo no local. Conheça o cardápio e
promoções pelo Instagram @ocarrettero.
Mais informações: (67) 99923-4816

https://www.instagram.com/barbercartelclub/?hl=pt-br
https://www.alinegimelli.com.br/

